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«María es vuestro modelo
de vocación»

En la noche del 7 de diciembre, víspera de la solemnidad de la Inmaculada 
Concepción, las parroquias de la diócesis celebraron vigilias de oración. En la 
catedral, el obispo presidió la oración, preparada por los seminaristas.

En la noche del pasado 7 de 
diciembre, en la víspera de la 
solemnidad de la Inmaculada 
Concepción, muchas parroquias de 
nuestra diócesis celebraron vigilias 
de oración. 

En Ciudad Real, la catedral acogió 
la vigilia presidida por el obispo, 
don Gerardo Melgar, preparada por 
los seminaristas y organizada por el 
arciprestazgo de Ciudad Real. 

El acto comenzó con la procesión 
con la imagen de la Inmaculada 

—que pertenece al Seminario— 
desde el paseo del Prado hasta el 
interior de la catedral, en la que 
había fieles de las parroquias de la 
ciudad y del arciprestazgo. Después 
de la proclamación del evangelio, 
don Gerardo se dirigió a toda la 
comunidad subrayando el carácter 
vocacional de la vigilia y el ejemplo 
de la respuesta de la Virgen. 

Ante el plan de Dios que se le 
propone, comenzó explicando, 
«María queda admirada y extrañada 

de que, siendo ella tan pequeña, tan 
poca cosa, Dios haya pensado en una 
misión tan grande para ella como ser 
la Madre de Dios». Tras el discerni-
miento, María responde con «dispo-
nibilidad y generosidad». 

Dirigiéndose a los jóvenes que 
participaban en la vigilia, les invitó 
a mirar a la Virgen de cara a su 
propio discernimiento vocacional: 
«María es vuestro modelo de voca-

Entrada de la imagen de la Inmaculada a la catedral portada por jóvenes



Domingo, 15 de diciembre de 2024CV

en los últimos años 
se ha convertido en 
un acto tradicional 
en nuestras parro-
quias y hogares, 
donde cada 
Navidad tiene más 
presencia. Además, los scouts y los 
jóvenes suelen llevarla a hospitales, 
residencias de ancianos, prisiones 
y otros lugares donde se experi-
menta el sufrimiento y la soledad, 
pensando siempre en comunicar la 

esperanza que trae el nacimiento 
de Cristo.

Hoy, 15 de diciembre, scouts de 
nuestra diócesis están recogiendo 
la luz en Valladolid, desde donde 
se reparte por toda España. 

El próximo viernes, 20 de 
diciembre, a las 18:00 h., tendrá lugar 
en la catedral de Ciudad Real la cele-
bración de la Luz de la Paz de Belén. 
Será en una oración que presidirá el 
obispo, don Gerardo Melgar.

Somos luz, somos cambio es el 
lema escogido por los scouts para 
esta Navidad. La iniciativa es un 
proyecto de los scouts y guías de 
Austria que, en la colaboración 
con los scouts de diferentes países 
de Europa y otros continentes, 
reparten la Luz de la Paz encendida 
cada año por un niño austriaco en 
la cueva del nacimiento de Jesús 
en Belén. La distribución de la Luz 
de la Paz a todos los países partici-
pantes se realiza desde Viena.

Aunque la distribución de la luz 
comenzó hace treinta y siete años, 

La Luz de la Paz de Belén
se distribuirá el próximo viernes

La iniciativa de la luz de la paz es un proyecto de los scouts y guías de Austria 
que, en la colaboración con los scouts de diferentes países de Europa y otros conti-
nentes, reparten la Luz de la Paz encendida cada año por un niño austriaco en la 
cueva del nacimiento de Jesús en Belén.

Un momento del reparto de la Luz de la Paz de Belén 
el pasado año 2023

La luz se puede recoger con un farol o una vela 
en la celebración. Aunque puede recogerla cual-
quier persona que asista, para que se nombre a la 
parroquia o movimiento, es necesario escribir un 
correo a vicariodepastoral@diocesisciudadreal.es

Estamos terminando el año y 
todos los donativos que hagas a la 
parroquia, a Cáritas o al Seminario 
antes de que termine 2024 podrás 
desgravarlos en la próxima Decla-
ración de la Renta. Por ejemplo, si 
donas 250 €, desgravarás 200.

— En los donativos de hasta 
250 €, la desgravación será del 
80 %.

— En los donativos de más de 
251 €, un 80 % de los primeros 
250 € y un 40 % del resto.

— Si el donativo es recurrente 
(dos años consecutivos donando 
la misma cantidad o mayor) el 
porcentaje sube al 45 %.

Todo con un límite de deducción 
máxima hasta el 15 % de la base 
liquidable con un tope de 25.000 €. 
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El testimonio de alegría 
es especialmente nece-
sario hoy en este mundo 
en crisis de valores, que 
está angustiado por tan-

tas cosas.
Nuestro mundo es un mundo 

triste. El paro produce angustia y 
tristeza en el corazón y en la vida 
de tantas personas que carecen de 
un trabajo que dignifique sus vidas 
y les proporcione los recursos nece-
sarios para vivir. 

La proliferación de las rupturas 
matrimoniales y familiares llenan 
de amargura el corazón de tantas 
personas que las sufren en sus pro-
pias carnes, produciendo soledad, 
desesperanza y odio.

Situaciones y situaciones que 
están al día hoy y que han ido 
creando un mundo y un ambiente 
lleno de tristeza, de egoísmo, de sole-
dad, de discordia y de insatisfacción 
entres los seres humanos. 

Lo único que puede vencer esa 
insatisfacción del hombre actual es 
precisamente el testimonio, tanto 
personal como comunitario, de ale-
gría y esperanza, que nacen de la fe 
en Cristo, liberador, vivo y presente 
entre los hombres que sufren por 
cualquier motivo.

Es el testimonio de alegría de los 
creyentes el que debe suscitar en los 
demás la pregunta y el interrogante: 
¿qué secreta esperanza alegra la vida 

de esta persona o de este grupo de 
creyentes? Es la pregunta que surge 
espontanea cuando uno se acerca a 
un convento de monjas de clausura 
y lo primero que le sorprende es la 
alegría que tienen y lo primero que 
se pregunta es: ¿qué tienen estas per-
sonas que, sin tener nada de lo que 
en el mundo hace feliz a la gente, sin 
embargo, se les ve mucho más felices 
y mucho más alegres?

La respuesta a todos estos inte-
rrogantes la encontramos en la fe 
en Cristo como el origen y la moti-
vación de la alegría. Seguir a Cristo 
produce alegría, da sentido a todo 
cuanto nos sucede en la vida y es 
la respuesta a los interrogantes más 
profundos del hombre.

San Pablo, en la segunda lec-
tura de este domingo, invita a los 

cristianos a estar siempre alegres. 
Es una invitación que tenemos que 
recoger cada uno de nosotros como 
cristianos: debemos estar alegres y 
ser testigos de la alegría que senti-
mos nosotros siendo seguidores de 
Cristo, porque el seguimiento del 
Señor llena de alegría, de paz y de 
sentido a la vida del hombre. 

Con estas palabras, comienza  el 
papa Francisco su exhortación apos-
tólica Evangelii Gaudium: «La alegría 
del evangelio llena el corazón y la 
vida entera de los que se encuentran 
con el Señor. Quienes se dejan salvar 
por Él, son liberados del pecado, de 
la tristeza, del vacío interior, del ais-
lamiento. Con Cristo siempre nace y 
renace la alegría» (EG 1).

El cristiano debe vivir su vida 
de fe con verdadera alegría porque 
ésta surge de la conciencia que el 
seguidor de Jesús tiene del amor 
y del perdón de Dios. Fe y tris-
teza son dos polos opuestos que 
no pueden darse en el cristiano. 
El cristiano debe ser una persona 
alegre porque, por encima de sus 
fallos, siente en él el amor y el per-
dón de Dios. 

La fe 
lleva a la 
alegría y 
brota del 
encuentro 
con Jesu-
cristo y a la vez nos impulsa a comuni-
carla a los demás. Al comunicarla a los 
demás esta alegría se renueva en noso-
tros, es la alegría de la evangelización, 

de la entrega a los demás y de la comu-
nicación de la Buena Noticia de Jesús.

Los cristianos, a veces, caemos en 
la tristeza porque nos vemos arrastra-
dos por el fango del mundo, la mun-
danidad, y nuestras actitudes son 
más mundanas que evangélicas, pero 
cuando vivimos desde el Evangelio y 
con nuestra palabra y nuestro testimo-
nio comunicamos a los demás la Buena 
Noticia de Jesús, aunque lo hagamos 
con dolor y sufrimiento, nos sentimos 
realmente contentos y alegres 

El Señor está cerca. Quiere en esta 
Navidad nacer de verdad en el cora-
zón y en la vida de cada uno de noso-
tros, preparemos nuestra casa, nues-
tro corazón y todo nuestro ser. Hagá-
mosle un hueco, un sitio para que Él 
entre en nosotros, nos transforme y nos 
alegre demostrándonos lo mucho que 
nos quiere. Vivamos toda la realidad 
que supone la venida del Hijo de Dios 
al mundo,con la alegría con la que la 
vivieron María, José y los pastores.

Cristo se encarna en cada uno de 
nosotros y nosotros debemos reci-
birlo con mucha alegría porque nos 
trae, nada más y nada menos, que 
nuestra salvación.

El seguimiento del Señor llena 
de alegría, de paz y de sentido a la vida 
del hombre

La fe lleva a la alegría y brota 
del encuentro con Cristo

La alegría del seguimiento 
de Cristo
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[Viene de la página 3]

«Si queréis acertar 
en vuestra 

vocación personal, 
debéis hacerlo 

mirando el modelo 
de respuesta 

que es María»

«¿Qué quiere Dios 
de mí? 

¿En qué vocación 
puedo servir mejor 

a su plan? 
¿Qué necesidades 

tienen los demás?»

ción, es el modelo en el que todos 
tenemos que ver cómo estamos 
respondiendo a la vocación a la 
que hemos sido llamados. Ella es 
modelo de escucha. Escucha el plan 
de Dios y lo escucha de tal manera 
que se olvida de sus propios planes 
y acoge en su corazón aquello que 
Dios le pedía».

Por eso, María, dijo, es «modelo 
de discernimiento», porque no 
pregunta al ángel por su propio 
plan, no se cuestiona sobre «lo que 
le gustaría hacer a ella, sino sobre lo 
que Dios quiere de ella». 

Además, es modelo de humildad 
y de sencillez, se «turbó» ante las 
palabras del ángel y respondió con 
generosidad. Por eso es modelo, de 
respuesta generosa que nos invita 

Fieles de las parroquias del arciprestazgo participaron en la vigilia

Bendición final con el Santísimo

a imitarla: «Si queréis acertar en 
vuestra vocación personal, que 
es la mejor para cada uno, debéis 
hacerlo también mirando el modelo 
auténtico de discernimiento, de 
acogida, de respuesta vocacional, 
que es María». 

Para descubrir la propia voca-
ción, continuó don Gerardo, tenemos 
que escuchar atentos la Palabra de 
Dios, rezar y mirar las necesidades 
del mundo. Debemos preguntarnos 
«qué quiere Dios de mí, en qué voca-
ción puedo servir mejor a su plan, y 
qué necesidades tienen los demás». 
A medida que «vayamos descu-
briendo el camino de Dios, vamos a 
tener valor, vamos a tener fe y coraje, 
el coraje necesario para responder al 
Señor, como hizo ella». 

Para terminar, don Gerardo invitó 
a todos los participantes en la vigilia 
a rezar ante el Santísimo pidiendo 
que «nos ilumine para descubrir 
cuál es el plan de Dios sobre cada 
uno y que nos dé fuerza para imitar 
a María [...] olvidándonos incluso de 
nuestros propios planes». 

Después de las palabras del 
obispo, se expuso el Santísimo para 
la oración personal. Hacia el final 
de la oración, los seminaristas invi-
taron a toda la comunidad a acer-
carse al presbiterio para adorar al 
Señor. Después, cada participante 
recogía un papel en el que había 
escrita una frase vocacional. Para 
terminar, antes de la bendición final, 
uno de los seminaristas ofreció su 
testimonio vocacional. 
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XXX Aniversario de La Pastoral 
Obrera de toda la Iglesia

Alumnos de Magisterio se reunieron 
con el obispo

Los alumnos de 4.º de grado de 
Teología Católica y su pedagogía 
de la facultad de Educación de 
Ciudad Real se reunieron el pasado 
3 de diciembre con el obispo de 
Ciudad Real, don Gerardo Melgar. 
El encuentro, que tuvo lugar en el 

obispado, se lleva a cabo cada año 
y se trata de una actividad progra-
mada dentro de la asignatura 
que dirige su profesor, Arcángel 
Moreno Castilla.

Durante la reunión, que se 
centra en el estudio de los sacra-

mentos en la asignatura, el obispo 
se dirigió a los alumnos, dejando 
un buen espacio de tiempo para 
contestar sus dudas e inquietudes. 
Se centró en el noviazgo en el 
contexto de una seria preparación 
al matrimonio y a la familia.

Participantes de nuestra diócesis en las jornadas

El gran tema es el trabajo. A los 30 años 
de la aprobación del documento La Pastoral 
Obrera de toda la Iglesia fue el lema de las 
XXX Jornadas Generales de Pastoral del 
Trabajo que se celebraron los días 23 y 
24 de noviembre en el Centro Interna-
cional Teresiano Sanjuanista de Ávila. 
Asistieron seis miembros de Pastoral 
Obrera de la diócesis de Ciudad Real.

«Las jornadas estuvieron marcadas 
por su carácter celebrativo, de acción 
de gracias por el camino recorrido y 
por referentes como Antonio Algora 
Hernando, obispo responsable del 
Departamento de Pastoral Obrera entre 
1990 y 2020», explican. El encuentro 
fue, además, un espacio de diálogo y 
reflexión compartida, a la escucha de 
«los signos de los tiempos» ante un 
cambio de época, «con la mirada puesta 
en las víctimas de este sistema economi-
cista y tecnocrático». 

Las jornadas han supuesto un nuevo 
impulso para un ejercicio renovador 

del mensaje de la Iglesia con respecto 
al trabajo. En ese sentido, la transversa-
lidad del trabajo es un elemento que une 
a diversas pastorales y «nos sentimos 
especialmente llamados a colaborar en 
esta misión», explican desde la Pastoral 

Obrera de nuestra diócesis. Añaden 
que la celebración del Jubileo Peregrinos 
de la Esperanza refuerza el compromiso 
de «ser signos tangibles de esperanza 
para los hombres y mujeres del mundo 
obrero y del trabajo».
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Navidad también es estar cerca
de quien nos necesita

CONCHI ARANGUREN VILA

Conchi Aranguren, directora de Cáritas Diocesana de Ciudad Real, nos habla de la 
campaña de Navidad de Cáritas, que nos invita a recordar «con gratitud la encarna-
ción de Dios, un acto de amor y humildad que nos inspira a seguir su ejemplo».

El lema Navidad también es estar 
cerca de quien nos necesita, incide 
en la importancia de animar el 
compromiso, la cercanía y la soli-
daridad de cada persona y de la 
sociedad en su conjunto, y trans-
mitir la urgencia en cambiar la 
mirada ante tantas personas y 
familias que viven en pobreza y 
exclusión, sea cuál sea su condición 
y raza. En esta época de Navidad, 
recordamos con gratitud la encar-
nación de Dios, un acto de amor y 
humildad que nos inspira a seguir 
su ejemplo. 

El Niño nace en pobreza abso-
luta. Podría haber escogido otro 
lugar para nacer, pero no: él 
escogió nacer en un pesebre, eligió 
la pobreza y nos invita, no solo a 
erradicar la pobreza, sino a hacerle 
sitio en nuestra vida.

El Catecismo de la Iglesia Cató-
lica nos avisa: «Nuestro Señor nos 
advierte que estaremos separados 
de él si omitimos socorrer las nece-
sidades graves de los pobres y de los 
pequeños que son sus hermanos» 
(CIC, 1033).

La Navidad es una época mágica 
que nos invita a reflexionar sobre lo 
que realmente importa en la vida. 
Es un momento para detenernos 
y apreciar las pequeñas cosas que 
a menudo damos por sentadas: la 
calidez de un hogar, la risa compar-
tida con amigos y familiares, y la 
alegría de dar sin esperar nada a 
cambio. En esta temporada, recor-
demos que la verdadera esencia de 
la Navidad no está en los regalos 
materiales, sino en los actos de 
bondad y amor que ofrecemos a 
los demás. Es una oportunidad 
para reconectar con nuestros seres 
queridos, para perdonar y para 
extender una mano amiga a quienes 
más lo necesitan.

Los cristianos celebramos que 
Dios nace y sigue naciendo en 

medio de nuestra realidad, sea 
cual sea, como uno más de noso-
tros. Nace en medio de nuestras 
angustias, de nuestras desespe-
ranzas, de la violencia que inunda 
nuestro tiempo y, en estas situa-
ciones, necesitamos ver y sentir 
cerca personas que, con su forma 
de vivir, abrazan la vida y la hacen 
acogedora y esperanzada. El niño 

que va a nacer nos recuerda que 
estamos llamados a ser portadores 
de la esperanza y de la alegría cris-
tiana en nuestro día a día, ser luz 
en medio de la oscuridad, llevando 
consuelo y alegría a quienes nos 
rodean. Que nuestras acciones 
reflejen el amor y la misericordia 
de Dios, especialmente en los más 
necesitados. 
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Relevo en la dirección 
de la asociación Reina de los Ángeles

Ángel Ruiz-Moyano deja la secretaría 
general de Cáritas Diocesana

Belén Nieto Casero fue elegida, 
con el respaldo de todos los miem-
bros de la asociación, como nueva 
directora de la Asociación Reina de 
los Ángeles.

Después de cinco años como 
responsable de Reina de los 
Ángeles, Carmen Velasco pasó el 
relevo a la nueva directora durante 
la eucaristía que se celebró el 18 de 
noviembre en la casa que la asocia-
ción tiene en las Tablas de Daimiel. 
Durante la misa, se leyó el nombra-
miento firmado por el obispo de 
Ciudad Real, don Gerardo Melgar. 
La nueva directora estará al 
frente de Reina de los Ángeles los 
próximos cinco años.

Reina de los Ángeles es una 
Asociación Apostólica de Fieles 
erigida canónicamente en 1959 por 
el obispo Juan Hervás a petición de 
María Pinilla Chacón, seglar que 
inició la tarea y cedió sus bienes 
para que continuara la misión. Es 
una asociación de carácter dioce-
sano, vinculada a las decisiones y 
planes pastorales de la diócesis y 

Reina de los Ángeles es una asociación apostólica de fieles erigida canónicamente en 
1959 por el obispo Juan Hervás. Está integrada por seglares que combinan su trabajo profe-
sional con la tarea evangelizadora. Además, es «rural», puesto que trabaja en pequeñas 
aldeas y pueblos como lugar privilegiado de encuentro entre el hombre y Dios.

El grupo de Reina de los Ángeles al final de la misa 
del pasado 18 de noviembre

en contacto directo con el obispo. 
Está integrada por seglares que 
combinan su trabajo profesional con 
la tarea evangelizadora. Además, 

es «rural», puesto que trabaja en 
pequeñas aldeas y pueblos como 
lugar privilegiado de encuentro 
entre el hombre y Dios.

Después de más de ocho años al frente de la 
secretaría general de Cáritas Diocesana, Ángel 
Ruiz-Moyano de la Torre cierra su etapa como secre-
tario de la entidad. 

Desde Cáritas Diocesana agradecen «su tiempo 
de dedicación en nuestra Iglesia diocesana al servicio 
de las personas empobrecidas a través de Cáritas, 
transmitiendo el mensaje del Señor y haciendo de su 
trabajo la respuesta a una vocación de servicio a los 
más pobres». 

A partir de ahora, Ruiz-Moyano continuará la labor 
en Cáritas Diocesana apoyando diversas áreas de 
trabajo vinculadas a la acción de Cáritas en las parro-
quias de la diócesis. 
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Salterio y Lecturas bíblicas para la semana
III Semana del Salterio. Lunes Num 24, 2 – 7.15 – 17a• Mt 21, 23 – 27 Martes Gen 49, 1 – 2.8 – 10 • Mt 1, 1 – 17 Miércoles Jer 23, 5 – 8 • Mt 1, 18 – 24 
Jueves Jue 13, 2 – 7.24 – 25a • Lc 1, 5 – 25 Viernes Is 7, 10 – 14 • Lc 1, 26 – 38 Sábado Cant 2, 8 – 14 • Lc 1, 39 – 45
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• ENTRADA. Hoy, en el tercer Domingo de Advien-
to, conocido como Gaudete, la Iglesia nos invita a vi-
vir con alegría y esperanza mientras nos preparamos 
para la llegada de Cristo. Abramos nuestro corazón 
para acoger su paz y su amor. 

• 1.ª LECTURA (Sof 3, 14 – 18a). El profeta Sofonías, nos 
anuncia el consuelo y la salvación que Dios trae a su 
pueblo. Nos invita a confiar con alegría y confianza, 
porque el Señor está presente en medio de nosotros. 

• 2.ª LECTURA (Flp 4, 4 – 7). San Pablo nos exhorta a 
vivir en alegría, una alegría que nace de la certeza de 
la cercanía del Señor. 

• EVANGELIO (Lc 3, 10 – 18). En el evangelio de hoy, 
Juan Bautista nos llama a preparar el camino del Se-
ñor con obras de justicia y conversión. Escuchemos su 
llamada a vivir con sinceridad y generosidad, espe-
rando con gozo la venida de Cristo.

• DESPEDIDA. Hermanos, al concluir esta celebración, 
salgamos con el corazón lleno de alegría y esperanza, 
sabiendo que el Señor está cerca. Que nuestras vidas 
reflejen la luz de Cristo y que, en este tiempo de Ad-
viento, vivamos en conversión y amor, preparando el 
camino para su llegada.

S. Hermanos, con espíritu de esperanza y alegría, pre-
sentemos nuestras súplicas al Padre:

— Por la Iglesia: para que, en este tiempo de Adviento, 
sea luz y guía para todos los fieles. Roguemos al Señor.

— Por los gobernantes: para que promuevan la paz, la 
justicia y el bien común, especialmente en beneficio 
de los más vulnerables. Roguemos al Señor.

— Por los que sufren: para que encuentren consuelo en 
la cercanía de Dios y en la solidaridad de la comuni-
dad cristiana. Roguemos al Señor.

— Por nuestra comunidad: para que este Adviento sea un 
tiempo de conversión, solidaridad y preparación espi-
ritual para la venida de Cristo. Roguemos al Señor.

— Por la salvación del mundo: para que la llegada del 
Salvador renueve la esperanza de los pueblos. Ro-
guemos al Señor.

S. Escucha, Padre, las súplicas de tu pueblo, que espera 
con fe la venida de tu Hijo. Por Jesucristo, nuestro Señor. 

III Domingo de Adviento «Gaudete»
Moniciones Oración de los fieles

Para la celebración Por Laura Camacho Sánchez

Cantos
Entrada: Ven, salvador (CLN/1) Salmo R.: Gritad jubilosos, por-
que es grande en medio de ti el Santo de Israel (LS) Ofrendas: Te 
ofrecemos, Señor (CLN/H8) Comunión: Ven, Señor (CLN/15) 
Despedida: Estrella hermosa (CLN/310)

Lucas 3, 10-18: Yo os bautizo con agua, decía 
Juan Bautista.

Comentario: Juan Bautista bautizaba con agua, 
Jesús nos bautiza para la salvación definitiva.

Testigos
de la esperanza

Desde hace años, el festival de Navidad del 
Seminario, que nació como un acto para el los 
sacerdotes, se abre a todos los que deseen asistir. 
Este año, este fin de semana, 14 y 15 de diciembre, 
a las 18:30 h., el Seminario abre sus puertas para 
el espectáculo de cantos y teatro, este año con el 
título Testigos de la esperanza.


